



図書館トピックス

子ども司書認定式

3月5日に「令和4年度子ども司書養成講座」の認定式を行いました。昨年8月から市内4名の児童が読書活動を学びました。子ども司書の皆さんが、図書館や学校図書室で「読書リーダー」として活躍されることを期待しています。



ちよっと緊張しながらも、うれしそうに認定証を手にする4名

リレーイベント「青空おはなし会」

4/29(土)：国見図書館、安岐図書館
4/30(日)：武蔵図書館、くにさき図書館

5/5(金・祝)図書館開館します

5/5(こどもの日)は祝日ですが、図書館を開館します。ぜひ遊びにきてね!

図書館イベントカレンダー

- 4/13(木) あかちゃんおはなし会 午前11時 くにさき図書館
4/29(土) 青空おはなし会 午前11時 国見図書館 午後2時 安岐図書館
4/30(日) 青空おはなし会 午前11時 武蔵図書館 午後2時 くにさき図書館

休館情報(市内全館)

Table with 4 columns: Day, Library Name, Date, Event. Rows include 毎週月曜 図書館休館日 4/28(金) 資料整理日, 5/3(水) 憲法記念日 5/4(木) みどりの日

司書のイチオシ

『緑陰深きところ』 遠田潤子/著 小学館

1枚の葉書から呼び起こされた50年前の記憶。兄を恨み、兄を殺そうと大阪から日田に向かう老人と、彼に欠陥車を売りつけた若者が織りなすロードノベル(旅小説)。二人の過去は、道中と共に徐々に明らかになっていく。



日田市が舞台の作品ですが、面白くて一気に読み。心に残るラストが印象的でした。おすすめした方にも大好評の1冊。

くにさき図書館 司書 寺川 絢子

館長のイチオシ

『グリーンバッグサービス』ぜひご利用を

「本の宅配サービス」が「グリーンバッグサービス」にパワーアップして再スタート。障がいのある方や来館できない方(70歳以上)に月2回職員が無料で本をお届けし、希望者には見守りサービスも行います。ぜひご利用ください。



心豊かな日々が送れるよう、皆さんの生涯に渡っての読書活動を応援します。ご利用は各図書館にお問い合わせください。

国東市図書館長 松本 智恵美

- 国見図書館 82-1585
くにさき図書館 72-3500
武蔵図書館 69-0946
安岐図書館 67-3551



シリーズ部落差別の問題②7 “三つの壁”を乗り越える

文責：社会教育課国見分室 石本恭徳

差別解消に立ち上がる三つの壁

部落差別に限らずさまざまな差別問題の解決に向けた取り組みには、必ずといってよいほど立ち上がる三つの壁があります。そこで今回、部落差別解消推進法(平成28年12月施行)に照らしながら、この壁を乗り越える考え方について、手引き書を参考に紹介しましょう。

第一の壁は「もうそんな差別はない。あってほしいことはない」という差別の存在の軽視や否定です。軽視や否定は「差別の解消に取り組む必要はない」という考えにつながります。この第一の壁に対して、部落差別解消推進法は第1条で「現在もなお部落差別は存在する」とこれを明確に否定しました。

第二の壁は「宿命論」です。「差別の解消に取り組んだところで、差別はなくなる」というこの考え方は、部落問題解決への希望を失わせます。部落差別解消推進法はこの第二の壁に対して、「部落差別のない社会を実現する」として「宿命論」を拒絶しました。そして第三の壁が「寝た子を起こすな論」です。「生まれたばかりの赤ちゃんは部落差別の存在を知らないし、当然差別意識など持っていない。だからそっとしておけば、差別は自然に消えていく」という主張です。その考えだと

「差別解消に向けた教育や啓発を行うことは、かえって逆効果である」ということになり、取り組みへの大きな抑止力となってきました。部落差別解消推進法は第5条で「部落差別を解消するため、必要な教育及び啓発を行う」とし「寝た子を起こすな論」を真っ向から否定しました。※参考文献「部落差別解消推進法を学ぶ」(奥田均/著)

差別をなくして幸せの輪を広げよう

市では、皆さんに人権に対する理解を深めてもらうための地区人権学習会を毎年実施し、昨年度で45回目となりました。「コロナ禍においても適切に行われたいです。市民が着実に増えていることは、大変ありがたいことです。偏見や間違った情報に惑わされないよう学習を重ね、一人でも多くの方が「それ、おかしいんじゃない」と言えることが当たり前となり、差別をなくして幸せの輪を広げるために一緒に学んでいきたいと思います。

部落差別解消推進法では「部落差別問題は許されないものであり、これを解消することが重要な課題である」とうたっています。私たち一人一人の課題として、国や県、市町村が一体となってその解決に向けて取り組みを進めています。

教育の里 あらかると



令和4年度 国東市教育委員会表彰

市教育委員会では、各種の大会などで入賞するなどし、市の教育・芸術・スポーツなどの振興発展に貢献された方々を表彰しています。今年度の受賞者9名は次の通りです(敬称略)。

- ソフトテニス女子団体...厚田ひなの(志成学園)、吉武涼未(志成学園)、金沢明日香(国東中)、松木渚紗(国東中)
陸上女子100m...平原美空(国東小)
柔道男子個人...河野将大(安岐中)、久保純獅(安岐中)
ソフトテニス男子個人...隈井快里(安岐中)、穴見舜(安岐中)



教育総務課 総務係 73-0066